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本人從事美容行業三十二年,見證行業的發展,就着今日聯席會議的主题:美容服

務的规管和發展,以中小企持份者的角色表達意見: 

 

第一部份 

美容服務: 

我曾經做过统計: 

1:全港美容中心大约 8000 家,從業員大约 100000. 

以家庭人口 4位做基数,加埋相關行業例如地産,物流,廣告,産品供應，技術培訓

等形成的生活鏈相當大, 可惜未能准確掌握生產指素 

2:香港美容服務以中小企為主 

5 人以下的美容中心佔 76% 

,5 至 10 人的佔 15%, 

10 人至 50 人佔 5%, 

50 人以上佔 4%. 

 

3:儀器設備的比例 

200000 元以下佔 25%  

200000 至 500000 佔 50% 

500000 以上佔 15% 

 

4:相對社會的其他行業,美容業是相對规範，守法，自强的行業，據了解 95%以

上從業員参加行業培訓並取得不同程度的専業認可或證書。更注重安全,更注重

衛生,更注重服務質素,更注重人際關係,她們最大，最贴近的老板並不是仼何

人，而是她們的客人. 

 

5:目前美容服務業最大的困境及阻力並非從業员的守则、個人能力、客人消费力

出問题,而是营運成本出問题:租金约 30%，薪金 40%,购置 20%,（未計投资創業）

利潤所得少之又少·因此改善营商環境成為最急最大的問題。 

 

期望政府相關部門在制定及執行政策方面全方位瞭解美容業。 
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第二部份 

規管 

作為卅十二年的從業員，這話题令我有些迷失！我接觸不少佔行内大多数的美容

師亦迷惘！我理解相關人仕或行業先進有提出规管的理由'但唔知规管的範圍？

规管的深度和力度？誰為规管執行者？即誰人執法？ 

我多年的見聞：多数的美容服務持份者都自律守法同自强：失誤及被投訴極少；

多数是挑暗瘡痛;洗面唔干净;按摩唔够力;面膜唔够白等等.有些更認為：公营的

消委會;海關執法的商品説明條例;法庭持平的小额錢债索償，行業營商守則的指

引，個人道德操守的约束;客人更直接的回應等等，巳形成密不透風的有形和無

形规管網络， 

如再加入無可測度的规管，以中小企持份者反映是没有太大必要，俗話是：多

一事不如少一事。更不認同规管是令行業進步同健康的主要途逕。但從公眾安

全;刑事行骗的角度规管,行業並非反對。 

 

第三部份 

發展 

本人認為作為持份者, 樂見行業不断發展,並支持仼何可能有利的方案和政策。 

1:宏觀附近地區如台湾,星加坡以至中國内地的市埸,香港美容從業員在操守、技

術、资訉掌握等各方面亦引以为傲,今日内地市埸如此逢勃,香港美容界透過自由

營商的模式出力不少,這種自由营商的模式應加以肯定。 

2:香港美容從業员重视個人不断增值学習，坊間廣受認可的國際文憑及證書，包

括顧员再培訓局,產品及儀器供應商等在不同層次、不同時期提供培訓及專業提

昇，這種風氣值得個人坚持，行業肯定，社會認同。 

3:重中之中仍是营商環境的改善,因為這是持份者無法抗衡的外在因素,例如高

昂的营業成本如租金等 

我個人認為，與其想方設法去规管.倒不如想办法改善营商環境更利行業的發展. 

 

多謝各位。 

洋名科技美容 

 

潘仕海 
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